

Au fil de l'Évangile de lundi : Aimer comme Dieu aime

Commentaire de l'Évangile du lundi de la 27ème semaine du temps ordinaire. « Et qui est mon prochain ? ». Nous ne trouvons nulle part d'indication précise sur qui est notre prochain. Le prochain est toujours celui qui est à nos côtés, celui avec qui nous devons nous impliquer, selon les possibilités que chaque situation présente. Comme le fait Jésus Christ.

Évangile (Lc 10,25-37)

Et voici qu'un docteur de la Loi,
s'étant levé, lui dit pour l'éprouver :
"Maître, que dois-je faire pour
hériter de la vie éternelle ?" Jésus lui
dit : "Qu'y a-t-il d'écrit dans la Loi ?
Qu'y lis-tu ?" Il répondit : "Tu aimeras
le Seigneur ton Dieu de tout ton
cœur, de toute ton âme, de toute ta
force et de tout ton esprit, et ton
prochain comme toi-même." Jésus lui
dit : "Tu as bien répondu. Fais cela et
tu vivras." Mais cet homme voulant
se justifier, dit à Jésus : "Et qui est
mon prochain ?" Jésus reprit : "Un
homme descendait de Jérusalem à
Jéricho. Il tomba entre les mains de
brigands, qui le dépouillèrent. Après
l'avoir roué de coups, il s'en allèrent,
le laissant à demi-mort. Or, il arriva
qu'un qu'un prêtre descendait par le
même chemin. Il vit cet homme et
passa outre. De même, un lévite qui
était venu en ce lieu s'approcha, le vit
et passa outre. Mais un Samaritain
qui était en voyage arriva près de lui
et, le voyant, fut touché de

compassion. Il s'approcha, banda ses plaies, après y avoir versé de l'huile et du vin. Puis il le mit sur sa propre monture, le mena dans une hôtellerie, et prit soin de lui. Le lendemain, tirant deux deniers, il les donna à l'hôtelier en lui disant : Prends soin de cet homme, et tout ce que tu dépenseras en plus, je te le rembourserai à mon retour. Lequel de ces trois te semble avoir été le prochain de l'homme qui tomba entre les mains des brigands ?" Le docteur de la Loi répondit : "Celui qui a exercé la miséricorde envers lui." Alors Jésus lui dit : "Toi aussi, va et fais de même !"

Commentaire

Luc nous dit qu'un docteur de la Loi - un "juriste", dit le texte - s'adressant à Jésus en sa qualité de Maître, lui

demande : « que dois-je faire pour obtenir la vie éternelle ? » En réalité, dit Luc, ce docteur voulait 'éprouver' Jésus. Attendait-il vraiment des conseils du Maître ? Au lieu de répondre, Jésus lui retourne la question, et l'expert récite par cœur "les paroles", tirées du texte grec du Deutéronome (6,5) et du Lévitique (19,18). Mais le docteur demande encore : « Selon toi, qui est mon prochain ? » Et Jésus répond par une parabole.

Le Maître parle et pose des questions en même temps. Il nous interroge nous aussi : "et toi, que penses-tu devoir faire pour obtenir la vie éternelle, quelle relation vois-tu entre aimer Dieu de tout ton cœur et aimer ton prochain comme toi-même ? Qui considères-tu comme ton prochain ? Jésus utilise la parabole pour nous pousser à aller au-delà de la lettre, afin d'en pénétrer l'esprit". La loi établit des

distinctions et réglemente les relations humaines en conséquence. Jésus nous dit qu'il n'y a pas de distinctions quand il s'agit de personnes : chacun est notre prochain, même s'il a une autre foi, même s'il est d'une autre race, même s'il parle une autre langue, même s'il a ses défauts et commet des erreurs.

Si nous aimons vraiment Dieu, nous partagerons son amour pour tous, car nous verrons les gens comme Dieu les voit : tous appelés à être ses enfants dans le Christ. Et si nous nous aimons vraiment nous-mêmes, c'est-à-dire en rendant grâce pour les dons que nous avons reçus et en étant conscients des défauts et des lacunes que nous devons combler, nous comprendrons à quoi ressemble l'amour qui nous est demandé : rendre grâce pour les dons des autres et être compréhensif, lent à la colère et riche en miséricorde, envers leurs défauts et

leurs déficiences, en essayant de nous aider mutuellement à nous améliorer au quotidien. Cela signifie être vraiment impliqué dans la sainteté des autres. Et c'est cela l'amour : vouloir pour l'autre le plus grand cadeau qui soit et faire ce qui est à notre portée pour que nous puissions tous l'atteindre.

Juan Luis Caballero // Photo:
Tom Parsons - Unsplash

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-fr/gospel/evangile-du-
lundi-aimer-comme-dieu-aime/](https://opusdei.org/fr-fr/gospel/evangile-du-lundi-aimer-comme-dieu-aime/)
(22/01/2026)